

En 1^a y 2^a plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3^a y 4^a plana, línea del cuerpo 10 0'80

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

En Almería un mes	1'25 pesetas
En la provincia, trimestre	4'00
Extranjero, trimestre	9'00
Número suelto	0'05
- atrasado	0'10
Para revendedores, 25 ejemplares	0'75

AÑO II—Número 367

Jueves, 13 de Enero de 1916 - ALMERÍA

Teléfono número 36

Comisión provincial

Ayer a las cuatro de la tarde celebró sesión la Comisión Provincial. Asistieron los señores Muñoz Calatrava, Pertiaga, Lczano y Aparicio, bajo la presidencia de este último.

Leído el acta de la sesión anterior, que fue aprobada, se procedió al despacho de los asuntos puestos sobre la mesa, en su mayoría expedientes electorales.

Se da lectura en primer lugar a expediente de Laroya. El señor Lczano pide la palabra y manifiesta que, con arreglo a la Ley, se debe acordar la incapacidad de dos de los concejales elegidos en el Ayuntamiento de Laroya. Se acuerda de conformidad.

Llegó a continuación el expediente de Vélez-Rubio, se acuerda la nullidad de las elecciones verificadas en dicho pueblo.

Después se pone á discusión el expediente de Abla, defendido por el señor Lozano. El señor Muñoz expone que, á su juicio, la proclamación de conciertos hecha en dicho pueblo con arreglo al artículo 29 de la vigente Ley Electoral, adolece de vicio de nulidad por no haberse observado en dicha proclamación los preceptos de referida Ley.

El señor Lczano contesta y dice que no existe, á su parecer, tal vicio de nulidad y por consiguiente debe aprobarse.

El señor Muñoz insiste en sus manifestaciones.

Se pone á votación y se aprueba la elección con el voto en contra del señor Muñoz.

A continuación se da lectura al expediente de Abla. El señor Lozano no pide que se apruebe.

El señor Muñoz dice que esta tarde le toca estar en desacuerdo con el señor Lozano. Agrga que, según la lectura del expediente se ve claramente que el acta levantada en dicha elección es falsa, y por consiguiente, propone se acuerde la nulidad de la proclamación hecha según el artículo 29.

Se procede á votar y se aprueba el expediente de Abla.

Le toca el turno á continuación á Nacimiento. Pide la palabra el señor Lozano, y dice que no encontrándose vicio alguno de nulidad en el expediente electoral de Nacimiento debe aprobarse.

El señor Muñoz opina lo contrario, afirmando que hay motivos de incapacidad en los eligen y pidió la nulidad. Para evitar discusiones se procede á la votación y es aprobado el expediente con el voto en contra del señor Muñoz.

Leído después el expediente de Huércal de Almería se aprueba casi sin discusión, también con el voto en contra del señor Muñoz.

Llega la vez de Ohanes y el señor Lozano usa voz dura la lectura del expediente y la aprobación.

El señor Muñoz hace uso de la palabra y afirma que en el pueblo de Ohanes se ha cometido una verdadera ilegalidad en la elección verificada allí.

Por tanto se opone á su aprobación. Después de discutirse brevemente se aprueba por mayoría de voto con el contrario del señor Muñoz que a la misma propone se expida te a los tribunales de justicia.

El expediente correspondiente á la elección verificada en Pechina es aprobado sin discusión.

También es aprobado sin discusión el expediente de Albolodoy.

El Secretario da lectura del expediente reclamación formulada por un vecino de Béjarán contra el alcalde de dicha población relacionada con la elección a la vecina a

S. establecía una discusión entre los señores Lczano y Muñoz sobre la misma reclamación, acordándose en definitiva que sea desecharla.

Se le da un oficio del señor Director del Hospital, comunicando que el paciente señor Merisa fué á Madrid y a una hermana suya, residente, en virtud de una autorización suya, ya que el Director del Hospital tiene autoridad para lo que sigue un artículo que cita

del Reglamento por el que se rige dicho beneficio.

El señor Muñoz pide la palabra y dice que para acordar en este asunto es conveniente se traga á la mesa el Reglamento á que ajude el señor Director del Hospital.

El señor Aparicio interviene y expone que él ha tenido ocasión de leer dicho reglamento y que en efecto, el director del Hospital está facultado para dar licencia al personal á sus órdenes, por ocho días.

El señor Lozano ruega á la Corporación no la de importancia á este asunto dejando en paz al practicante y al director.

Así se acuerda.

El Sindicato de Riegos presenta un escrito, referente á la limpieza de las fuentes Larga y Redonda.

A propuesta del señor Lozano se acuerda que el señor Muñoz estuviere el asunto y emita su informe acerca del particular para proceder en consecuencia.

S. lee un telegrama de la Dirección general de Administración local notificando haberse declarado desierto la subasta del contingente provincial.

Se acuerda se celebre de nuevo dicha subasta.

Se da lectura á un recurso interpuesto por don Antonio García y don Juan Martínez Limones, reclamando contra el nombramiento de los méjicos para la Comisión Mixta de Recaudamiento.

Se acuerda su tramitación.

El vice presidente señor Aparicio informa á la Comisión Provincial que no ha recibido el expediente electoral de R. oja.

Propone que la Comisión acuerde lo procedente.

El señor Muñoz sostiene que tal hecho constituye una verdadera burla que no debe ser consentida de ningún modo por la dignidad de la Corporación.

Intervienen los señores Lozano y Aparicio y se acuerda se dé conocimiento de ello al señor gobernador de la provincia.

Y se levantó la sesión.

DE POSITOS

El nuevo Delegado Regio

La grandiosa institución de los Pósitos, una de las pocas fundaciones benéficas que subsisten en nuestra Patria, y que caracterizan al pueblo español en lo elevado que piensa y siente, continúa con su reorganización actual. La obra laudatoria de salvar á sus cuantiosos capitales de la corruptela y dilapidación de los que fueran sus administradores.

Convencidos los gobiernos de la precisa necesidad en que se hallaba el caudal de los Pósitos de salvar de la bancarrota, el partido liberal promulgó la vigente ley de reorganización de referidos organismos benéficos, creando al efecto, la Delegación Regia para que con sus disposiciones, librara de anejas inmoralidades á sus capitales creados á impulso del movimiento de caridad y acrecentados por nuestros labradores.

La labor meritísima que realizará la Delegación Regia en próximos Pósitos, en bien notoria, nadie desconoce; pues, sin ella, corriente referida establecimiento igual suerte de abandono y de casi total ruina en que se encontraban al sancionarse la ley que dispuso su reorganización.

El actual Delegado Regio don Daniel López, no es nuevo en el cargo: ya le ocupó el año 1913 y aunque fué por poco tiempo debido á los acontecimientos políticos, que todo lo malogra y envenenó en nuestro país, dejó, sin embargo, gratos recuerdos de su paso por aquél

centro y por esta razón y por ser el señor López uno de los ilustres escritores que más trabajaron en favor de nuestra decadente clase agrícola y conocedor perfectamente de las necesidades de la misma, hay que esperar con fundamento,

del nuevo Delegado Regio grandes iniciativas y beneficiosas resoluciones que aseguren, no solo la vida regular de los Pósitos, para que cumplan las funciones que le son propias, si que también, mejorando cuanto sea posible y muy pronto.

M. R.

Se dice..

Anteayer estuvieron en el Gobierno civil, los señores Sánchez Entrrena y Durbán Orozco, hablando con la primera autoridad de la provincia.

Los periodistas que conferenciaron ayer con el gobernador pudieron enterarse de que estos señores habían ido a protestar del hecho del dominguero que ni patrocinaban ni amparaban.

Nos parece muy bien la actuación de los dos alcaldes cervantinos; pues no es lo más conveniente que los hombres de orden ventilen sus asuntos á tiro limpio en medio de la calle.

Un momento pasional puede ocurrir en un hecho que si bien cedenmos, hemos de reconocer que no puede compararse con los realizados contra García Cruz y contra «El Pueblo».

De estos hechos, han protestado particularmente y colectivamente los partidos políticos de Almería, exceptuando el partido idóneo.

Ahora los que quieran aprender, que aprender, los que quieran escucharlos, que apliquen el cuento.

Nuestra imparcialidad, nos obliga á decir la verdad, y la verdad es que no debe nadie tomar la justicia por su mano, habiendo tribunales; pero al fin estos hechos caen dentro de la pasión humana; lo que no puede tener perdón, lo que produce indignación profunda, es armar manos asalariadas para cometer crímenes contra las personas y la propiedad.

El señor Ledesma, jefe de una de las fracciones de Sivel, mejor dicho de la fracción que tiene conexiones con el señor Sivel, ha confiado con el gobernador, sobre la constitución del Ayuntamiento de Rioja.

Nosotros creímos que ese Ayuntamiento que regentaba el alcalde de Gador, era silvestra. En que quedamos, don Ramón, son ó no son esos Ayuntamientos de la propia Tía Javiera?

El señor Aparicio, que es un político formal, trata de esconder los expedientes de Albox y Vera.

No sabemos que pretende el señor Aparicio con esto, a no ser que haya creído la historia de Giménez de la que los hicimos eco ayer tarde.

El señor Aparicio, que es un político formal, trata de esconder los expedientes de Albox y Vera.

La Audiencia provincial de Almería, ha dictado una providencia levantando la incapacidad del Procurador don Antonio Fernández Burgos, para ejercer el cargo.

Nos congratulamos de la decisión del tribunal superior que permite á nuestro particular amigo señor Burgos ejercer su profesión.

brevemente, de la que ha estado separado á consecuencia de la campaña periodística, contra la política idónea, dirigida por el señor Cervantes.

boda, Fanny, no pudiendo disimular su monomanía mesoquista.

dijo cierta noche á su marido que estaba desnudándose.

Pégale, Luis; tengo ganas

de que me pegues.

Flores se echó á reír con su vocerío estentóreo de titir, y ella, muy enfadada, le volvió la espalda, negándose á cumplir los deberes de esposa. El respetó aquella negativa y se durmió pacíficamente. A la noche siguiente hubo la misma escena, que provocó en Luis un amanecer fruncimiento de cejas.

A la tercera noche, como Fanny reiterase su petición, su marido enarbó el brazo y descargó una terrible bofetada sobre el rostro de la joven. Entonces ella, llorando y riendo por un placer eufermizo dimanado del golpe sufrido, enlazó sus manecitas al cuello de Luis, balbuceando mimosamente.

Basta, maridito mío, bas...

Aquellas reconciliaciones tan dulces, le parecieron á Luis Flores de perlas, y raro era el día en que el enamorado matrimonio no andaba á punadas: siendo lo extraordinario que la pasión mesoquista de Fanny iba exacerbándose por momentos y que aquellos simulacros de revera llegaron á convertirse en verdaderas palizas.

La noche de autos, Luis Flores estuvo en la taberna jugando á la baraja y bebiendo largo con varios amigos, y regresó á su casa borracho, Fanny, viéndole en aquel estado, tuvo miedos...

—Nos acostamos? —dijo. —Si—barbotó Flores; pero antes quiero molerte las costillas...

Ella quiso apagar la luz para huir, pero él la alcanzó y de un puñetazo la tumbo en el suelo. Fanny empezó a gritar.

Pero el coloso, cuya lujuriosa excitación crecía, la levantó pañuelo un brazo por debajo de los sábacos, y comenzó á flagellar á Fanny con su puño de hierro que chocaba con golpetazos terribles de batán sobre los riñones desnudos de la joven. Despues, rendido de maltratar aquel cuerpo inerte, empezó á decir:

—Vamos, tonta; vamos á dormir... Anda no seas niña...

Pero la infeliz que había recibido en la cabeza varios puñetazos mortales y ya no rebullía...

La borrachera de Luis Flores se dispuso con las voces de los vecinos y la llegada de los guardias civiles.

—La ha matado! —gritaban todos.

Entonces Flores se hincó de rodillas, como para olfatear los restos fríos de aquel cuerpo viviente que tanto amó, y al convencerse de su desgracia, rompió á llorar con una desesperación ruidosa de niño terrible.

El coloso, que se hallaba en completo estado de embriaguez, se entregó sin resistencia, y cuando supo que había matado á su cónyuge, tuvo una explosión brutal de dolor.

El coloso, que se hallaba en completo estado de embriaguez, se entregó sin resistencia, y cuando supo que había matado á su cónyuge, tuvo una explosión brutal de dolor.

Lo que había cautivado la voluntad de Fanny, era cabdimidela fuerza extraordinaria de Luis, e impidió por un morbo antojo de mesoquista, se diversificó discurriendo á cerca de las caricias brutales que se estaban en la noche de sus espaldas. Flores, á despecho de sus hombres de jayza y sus puños de hierro, tenía esa condición pacífica de los grandes paquidermos, cuando su novia se atrevía á acompañarle al bosque, él se la echaba á cuestas, si el camino era largo, mimándola con afecto fraternal; y Fanny alegre juguetona como una cabrilla, se echaba en el suelo, recreándose en ver á Luis que iba derribando uno tras otro los árboles más firmes y extremeciendo los ecos de la selva con sus formidables hachazos,

Algunos meses después de la

Reunión de fondistas

Ayer se reunieron los dueños de hoteles fondas y hospedajes en el hotel Continental para ocuparse de asuntos que afectan al gremio.

Entre otras determinaciones, acordaron visitar al gobernador civil para significarle su enérgica protesta, por las faltas continuadas de la compañía del ferrocarril del Sur de España que no consigue normalizar la hora de llegada de las trenes.

Agrenan estos industriales que por esta causa, vienen sufriendo grandes perjuicios este gremio, así como el demás comercio porque se abstienen los viajeros de venir á Almería por temor de pasar coble tiempo en el camino del establecido en el cuadro horario.

Seguramente el gobernador, elevará esta fundada queja al ministro de Fomento, que como pueden apreciar nuestros lectores viene haciendo caso omiso de nuestras reclamaciones, como su compañero, del gobierno anterior.

Boletín Oficial

DIA 11

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Peritos industriales y mercantiles, Oficiales de Ferrocarriles y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ojeda 28 pral.

Local

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegráficas amplísima información local

Al mes en toda España 1'25 peseta.

Retazos, Ministerio y Callejón Conde de Ojeda 28

El Río de la Plata

Puerta de Purchena y Alfareros, 1.—ALMERIA

**PRECIO FIJO.—TEMPORADA DE INVIERNO DE 1915-1916
SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACIÓN**

Grandes existencias en lanas, sedas, paños para abrigos de señora, franelas de lana y algodón para camisas, entías y damascos para caleidos, yates para tapicería, sáteres, visillos, ropa blanca confeccionada para señoras, medias, calcetines y tapabocas de lana, estolas, y pinches tapetes de punto, punto y casamance.

Mosquiteros, alfombras y carpetas de moqueta y terciopelo, mantelerías de lana y algodón, toallas rusas y de lana, bordadas encajes de escote inglés, juegos de cena calados y bordados, canastillas completas para críos, pañuelos de punto y satén, tiras bordadas, trajes de niño, terciopelos lisos y de dibujo para adornos, fulpes de seda para abrigos de señora, estuches, pañuelos, velos y mantillas de chautill y almargos.

Chales, toquillas, blusas de punto, escharpes de lana y seda, nujas, pelerinas, japecetas, abrigos de lana última moda para señoras, abrigos de punto, prince y astrakan, para niños, y otra infinitud de artículos.

Gabanes y pelucas para caballeros y niñas á precios increíbles.

En suelos y manguitos de piel, tenemos infinitud de formas todas de última novedad.

No comprar peletería para trajes de caballeros, sin antes ver nuestras grandes colecciones, que después de ser de un exquisito gusto, la vendemos á precios muy reducidos.

ARTÍCULOS RECLAMO

Abrigos pregonada de punto cheviot, confeccionados para señora, que valen:	15 pesetas 8	5 pesetas	Bufandas finas de punto.
" " punto terciopelo y bordado.	19 "	8 "	Gabanes para señoras confeccionados para caballero.
soi nalgas " " punto dos caras y bordado.	25 "	8 "	Sacos de punto para señora.
" " " " punto terciopelo.	15 "	7 "	Chales lana y seda fino marab.
" " " " punto terciopelo.	145 "	76 "	Pelucas de buzo punto.
Pañuelos jarzón blancos para señora, la docena.	100 "	20 "	Chales todo seda fino marab.
Vestidos tul con crepe.	100 "	20 "	Chales todo seda fino telilla.
Chales de hilo varias formas, tres por.	100 "	20 "	Stoles batista bordados con aplicaciones de tel.
Piezas de holanda fina.	100 "	35 "	Terciopelos rusos para caballero.
			Chales de seda grandísimas.

Esta es la casa que más barato vende y que mejores regalos hace á sus compradores

AVISO IMPORTANTE

Tenemos el honor de avisarle a los señores clientes de nuestro comercio, que para ser de la mejor calidad, y en beneficio de la misma se hemos omitido gasto ni sacrificio alguno para tener con todas las exigencias requeridas por la más sofisticada y traída de moda.

GARANTIZAMOS LA CONFECIÓN Y BUEN GUSTO DEL CORTE

LA FORTUNA

TIENDAS 17

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandiosos surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convenceréis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales Felpa de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas;

sayas de punto inglés las de 3 pesetas a 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana á precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y

de viaje; bufandas de punto y lana; gran colección en polizas de todas clases.

Extenso y variado surtido, en terciopelos de seda liso y escoces, pañuelos lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañuelos de algodón liso y dibujado

franelas de pique, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, «stores» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsé de las más acreditadas marcas de Barcelona,

París, Ricos «cheviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia á sus compradores con bonitos y expléndidos regalos.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

“LA FORTUNA” — TIENDAS 17

Matías Pérez Ruiz

Notas de la guerra

La ofensiva rusa Excelente impresión en Italia

Siguiendo en los periódicos italianos la ofensiva victoriosa de los ejércitos rusos en Bokovina, es seguida en Italia con una viva atención y grandes esperanzas,

Estando las operaciones, aún, en sus comienzos, los críticos militares se limitan á aplaudir tímida, la intensidad y la dirección de los esfuerzos rusos. Sin embargo la confianza es general por el periodo que se abre.

La forma en que la acción rusa ha principiado, es considerada por si sola, como un éxito de un orden enteramente nuevo para los aliados.

Observa en efecto, y este dato está basado en informes exactos, que los austro alemanes han sido sorprendidos en absoluto por el ataque ruso. Los Estados Mayores germanos se preparaban á una tentativa de invasión de Bulgaria, como lo prueban las fuertes concentraciones de tropas en Rostschonk.

El efecto del ataque brusco, que se traducirá verdaderamente en beneficios militares próximos, tendrá igualmente su repercusión profunda sobre la situación general en los Balcanes.

Aunque la política balkánica obedece demasiado á móviles que escapan á los occidentales, vulnérable á fundar esperanzas sobre Rumania, en donde ya se siente una nueva efervescencia de la opinión provocada por el avance ruso, y se estima que una victoria rusa sobre la frontera rumana, obtendrá cerca del establecimiento del campo atrincherado de Salónica, cambiaria de un solo golpe la situación balkánica en pro de los aliados.

Desde el punto de vista, estrictamente militar, los críticos atribuyen á la acción rusa una gran importancia.

Los efectos lejanos de la acción en la economía general de la guerra parecen aún difíciles de señalar; en cambio los efectos inmediatos son poco dudosos.

Los rusos preparan nuevas sorpresas

Según telegrafían de Petrógrado, las noticias que se reciben del frente Sur son siempre buenas, pero muy breves.

Se espera fundamentalmente un desarrollo importante de la acción comunista cuando el grueso de las fuerzas rusas cubra el referido frente.

El Czar entre sus tropas

El emperador ha regresado á Tsarskiy-Slo. Durante su viaje por el frente del Oeste, que ha recorrido en toda su longitud, el Emperador ha podido apreciar la vida que hacen sus tropas sobre las posiciones avanzadas, viendo de cerca las dificultades que tienen que vencer y que demuestran la fortaleza del soldado ruso.

La visita imperial ha provocado un entusiasmo indescriptible entre los combatientes que han acudido a todas las pañuelas del Czar al hacer presente en gratitud por los magníficos servicios prestados por sus soldados, llenos de abnegación y amor á la patria, y que infunden la esperanza de que han de abatir al enemigo y han de saber que la antigua gloria de sus antiguos regimientos

El bombardeo de Nancy

El segundo bombardeo de Nancy tuvo lugar el día 4 al mediodía.

La mayor parte de los habitantes estaban, aún dormando cuando estalló una detonación formidable.

Diez minutos después, una segunda explosión repercutió en otro extremo de la ciudad. Despues se hizo el silencio. Dos proyectiles habían caido: el primero, en desplazamiento y produciendo en el suelo un hoyo en forma de embudo, sin daño alguno que lamentar; el segundo causó algunos destrozos; pero, únicamente materiales.

La población quedó tranquila.

Hay que hacer observar que los alemanes han adoptado el sistema de rociar á Nancy en los días de fiesta. El año último, Nancy recibió la Nochebuena 80 proyectiles de grueso calibre.

En los hospitales, los heridos alemanes, creyeron que la ciudad había sido tomada por los suyos y se incorporaron en sus casas entonando el «Deutschland über Alles».

Lo mismo sucedió el 14 de Julio en que Nancy recibió por primera vez la visita de un zappelin.

La heroica población de la ciudad ha acostumbrado ya á estos ataques.

En los Balkanes

Salónica (inexpugnable)

Entre militares competentes se estima que los trabajos de defensa en el campo atrincherado de Salónica están casi terminados.

Las posiciones de los aliados han llegado á ser, según opiniones autorizadas, inexpugnables. Numerosas casas de grueso calibre han sido implantadas en sitios adecuados.

Fornidas de máquinas importadas de Francia, han contribuido á que los puntos más importantes hayan sido fortificados con la mayor rapidez. Más de 15.000 obreros griegos han trabajado noche y dia, durante las últimas semanas, bajo la dirección de oficiales franceses del ejército de organeros. Tres líneas de trinchera rociadas de fuertes alambradas están ya terminadas.

El campo atrincherado de Salónica estará dotado de más de 1.000 piezas de artillería.

En los Balkanes

El espionaje en Salónica

Un súbito servicio que bajo el pseudónimo de Risto Radulovic,

había conseguido obtener un puesto de confianza cerca de M. Hoffener, jefe del servicio de los ionios austriacos en Salónica, dieron los datos siguientes sobre la maniobra en que dicho servicio estaba organizado.

Las disposiciones importantes se hacían á viva voz en el propio domicilio de M. Hoffener. Este, por su parte, le transmitía las noticias que le eran suministradas.

Los diferentes agentes no se comunicaban entre sí. Las noticias corrientes eran remitidas á ciertos depositos de tabacos, á los cuales las leyes turcas, muy especialmente á una situada á algunos pasos del consulado austro.

En estos lugares se reunían los pliegos que les iban dirigidos. Busto Radulovic, que naturalmente, jamás cabía de trabajar para Serbia, informaba falsoamente á su jefe con noticias erróneas, pero plausibles en apariencia. Su misión especial era la de suministrar datos sobre los movimientos del ejército austriaco.

El campo atrincherado de Salónica estará dotado de más de 1.000 piezas de artillería.

Un cardenal italiano francófilo

Comunican de Roma que el Sagrado Colegio y el mundo clerical han experimentado una gran sorpresa por el discurso del Cardenal Vincenzo Peppioli con motivo de su recepción en el Colegio francés como nuevo Cardenal protector.

Se esperaba de él una alocución en términos vagos, despidiendo la paz rogada por el Vaticano, cuando el Cardenal, entre el estupor general, expresó su alta simpatía por la nación francesa, terminando con su voluntad de decir de que el ejército de la República es una victoria

so en esta tremenda lucha.

Sus palabras provocaron el más grande entusiasmo entre los prelados franceses presentes y dieron la gira infinita de comentarios entre los familiares del Pontífice.

JOSE RUMI GARCIA

VINO DE JEREZ

Litro 1 peseta. Café Suizo

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Vapor español Torre del Oro, procedente de Málaga con carga general y 12 pasajeros para este puerto.

Salidos

Vapor español Torre del Oro para Cartagena.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Clemente Fernández Segura, Ricardo Pérez Colls, María Moreno Payán, Luis García Ona.

DEFUNCIONES

Ana Torres Casa, Felipe Fernández Amigo, Manuel Pícon Plazas y José Aznar Medina.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Darán razón Calla de los Cámaras Número 4.

Interesante

En el establecimiento de armas y efectos de caza de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de caza de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo á los señores expendedores.

Se suplica á los señores que

tengan hechos encargos pasen á recogerlos.

Darán razón Calla de los Cámaras Número 4.

Ocasión

Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento carcelario:

ENTRADOS

José García Cruz y Rodolfo Viñas y Arcos.

SALIDOS

José García Cruz y Rodolfo Viñas y Arcos.

EXISTENCIAS

43 hombres y una mujer.

NOTICIAS

Anuncio

Se venden varias fincas puestas de parra de uva de embarque, en los mejores predios de las vegas de Terque y Huécija.

También se vende una partida de barbechos de parra del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Herrada Román, Terque.

Interesante

En el establecimiento de armas y efectos de caza de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de caza de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo á los señores expendedores.

Se suplica á los señores que

tengan hechos encargos pasen á recogerlos.

Darán razón Calla de los Cámaras Número 4.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros

para la contención de las hernias,

por difíciles que sean, como la faja

especial elástica para señora, de re

ducción de vientre y desviación de

la matriz, y faja para caballero; apa-

ratos para desviación de pies ó piernas

y la columna vertebral. Colchones

bastillados y fundas de maletas

Efectos de viaje.

CAYETANO LEDESMA

Noría 28

Bámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1'50.

Material y maquinaria eléctrica

Guillermo Herrera, Conde Offalia 12

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, á dos máquinas y

de hélice, provisto de telégrafo sin hilos y de todos los modernos adelantos.

INFANTA ISABEL

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el dia 19 de Enero de 1916—Travesía de

Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espaciosas cu-

betas de aseo; sumptuosos salones de música, lectura, Bar, comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Aviso

Portelégrafo y teléfono

De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez.

De Política

La huelga del Sur de España

El ministro de la Gobernación señor Alba, ha requerido á don Amós Salvador, para que vea si puede intervenir en la huelga de los maquinistas y fogoneros del Sur de España.

Entiende el señor Alba que es conveniente la intervención oficial, en beneficio de los obreros y del público general, ordenándose á los gobernadores de Almería y Granada, para que procedan por las vías legales, á hacer efectivas las multas impuestas y no cobradas desde hace mucho tiempo.

Ordenes á la Cuarta División

El ministro del Fomento ha ordenado al ingeniero jefe de la Cuarta División de ferrocarriles, que se traslade a Almería, y después de conferenciar con el Gobernador y con el director de la Compañía proponga soluciones que serán aceptadas por el gobierno.

También se ha recibido un telegrama del director de la Compañía del Sur de España, comunicando que marcha á Almería, en donde celebrará una conferencia con el señor Alvaro de los Corrales.

Banquete íntimo

El general Luque ha obsequiado con un almuerzo íntimo á los generales Prestamero y Peral que han pasado á la reserva.

Lluvia de gobernadores

Ha caído un chubasco de gobernadores sobre Madrid, y se anuncia la llegada de otros para conferenciar con el señor Alba.

Atribúyese esta acumulación de Poncios al encasillado electoral.

Alba lo niega

El ministro de la Gobernación ha desmentido oficialmente que obedecía al encasillado la llegada de gobernadores.

Algunos de ellos, ni siquiera han visitado al ministro.

Andrés Vizcaíno

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grandes novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compete este establecimiento en baratura con los mejores de su clase

TIENDAS 9

Motores, Bombas.
INSTALACIONES COMPLEJAS DE RIEGOS
TUBERIAS HERRAMIENTAS. GR. SAS.
CORREAS, CARBURO DE CALCIO
Material para minas

En el cuarto de banderas conversó extensamente con los jefes y oficiales sobre las incidencias de la campaña.

Don Alfonso, muy satisfecho, les felicitó por el superior estado de instrucción y de disciplina de las tropas.

Al monarca se le rindieron los honores correspondientes á su alta jerarquía á la entrada y á la salida de dichos cuarteles.

Detención de un individuo

Es muy comentada la conferencia celebrada entre Maura y Besada.

Parece que el primero será inexorable con aquellas personas que han intervenido en los escandalosos asuntos que han proyectado sombras sobre la situación conservadora.

Tratado con Portugal

El ministro de Estado ha negado que se reanuden las negociaciones sobre el tratado de comercio de Portugal. Se reanudará en breve.

Consejo de ministros

A las cinco y media de la tarde se ha celebrado el Consejo de ministros que ha terminado á las nueve de la noche.

Se ha tratado de las subsistencias, de la crisis obrera. No han terminado los estudios sobre estos problemas. Continuarán en otro Consejo que se celebrará el viernes.

Información general

Disposición del Alto Comisario

El Protectorado español en Marruecos ha dictado disposiciones determinando plazo para el pago de los intereses de los contratistas de carreteras y otras obras de interés en aquel territorio.

El rey en los cuarteles

Esta tarde á las tres estuvo don Alfonso en los cuarteles del Rosario y de María Cristina, con el objeto de revistar á los batallones del Rey y de León respectivamente, últimamente repatriados.

El rey iba acompañado del Infante don Alfonso, generales Luque y Aznar y capitán general de Madrid.

En los patios de los respectivos cuarteles pasó revisión á dichos batallones, los cuales, una vez terminada, desfilaron ante el monarca en columna de honor.

situación exterior, leyendo los últimos telegramas de los embajadores.

Caja de ahorros

Se han aprobado los expedientes instituyendo la caja de ahorros postal.

Con esta reforma se colocarán varios empleados de correos en expectativa de destino.

Desertores extranjeros

Han sido trasladados á la Península varios desertores extranjeros refugiados en Melilla.

Cuestiones marroquíes

Se han dictado disposiciones para dirimir los conflictos entre tribunales españoles marroquíes y militares en la zona de Marruecos.

De la guerra

Lucha en Occidente

Sin novedad

Comunica de Petrogrado el parte oficial del cuartel general ruso, que en el frente occidental no ha habido ningún cambio de importancia, solo se han registrado algunas escaramuzas.

Lucha en Oriente

En el Cáucaso

Noticias oficiales recibidas de Petrogrado, dán cuenta que en el Cáucaso, en la región del litoral han intentado nuevamente los turcos pasar por la derecha del Argave.

Los rusos se opusieron tenazmente, entablándose una reñida lucha entre ambos bandos.

Las pérdidas, han sido de alguna importancia, estando la victoria de parte de los ejércitos del zar.

En esta lucha ha jugado un papel importante la artillería.

Victoria de los rusos

Noticias oficiales rusas, comunican, que los moscovitas consiguieron penetrar en el pueblo de Tew, ocupando la parte nordeste.

La resistencia opuesta, ha sido formidable, batiéndose con desesperación.

Las bajas sufridas por ambos ejércitos son numerosas.

Otro triunfo ruso

Los exploradores rusos han

atacado á los turcos en el pueblo de Ardost, arrojándoles granadas de mano. En vista de la resistencia de los turcos, los rusos los acometieron á la bayoneta, entablándose una sangrienta lucha.

Los turcos intentaron copar á los exploradores, resultando inútiles sus esfuerzos.

Después de varias horas de descanso, volvieron á reanudar la lucha, siendo dispersado los turcos con grandes pérdidas, y dejando sobre el campo de batalla varias piezas de artillería.

De Instrucción pública

Bajo la presidencia del gobernador civil señor Moret Catalá se reunió ayer la Junta de Instrucción pública con la asistencia de los vocales directora de la Escuela Normal de Maestras señora Irene de Castro y la profesora doña Adela Ruiz y los señores Castañedo, Quesada, León, Carrasco, Amó, Manzano y el secretario señor Moreno Ayala.

Dijo cuenta del acta de la sesión anterior que fue aprobada, adoptándose los acuerdos siguientes:

Dar el pésame á la familia de la inspectora doña María Carlos Hernández que falleció el mes anterior.

—Comunicar á la inspección los traslados de las casas escuelas que sirven en Cuevas doña Carmen Rubio, en Chercos don Carlos Cobrera y de la de Tahal y Santa Fé.

Participar también á la inspección la queja que produjo la maestra de Benitorafe, por el ruinoso estado de aquel edificio escuela.

Recordar al Ayuntamiento de Vélez Rubio el informe que se le tiene pedido por solicitud del maestro don Gabriel González, respecto á la forma de pago de s'quieros y pedir la Delegación de Hacienda que manifieste lo que acerca de este particular se le tiene interesado.

—Dar instrucciones á los alcaldes de Sorbas y Vera para la constitución de la Junta local de primera enseñanza en sus respectivos términos.

—Informar favorablemente la solicitud del señor Presidente de la Junta de Patronato y Gobierno de la tien a Asilo de esta ciudad, interesando una subvención para el sostenimiento de la escuela que dicha Junta sostiene.

Quedar enterados de que la Diputación provincial ha participado que no puede consignar con alto sentimiento suyo cantidad alguna como subvención para la escuela del Ave María de esta capital.

SE COMPRAN y venden maderas usadas. Regocijos 57.

Tip. de EL DIA

Drogería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.

Carburo de calcio

PASEO DEL PRINCIPE.—ALMERIA

DR. RUBIRA

Especialista en enfermedades de los ojos y partes

Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

Gratuita para los pobres de 10 á 12

Concurrirá á domicilio con el médico de cabecera en los partos distóicos

Calle de Torres número 1

Jabonera montañesa La Camelia

SANTANDER

JABON

Pinta azul.—Pinta castaña-Oleina, blanco especial y Amarilla extra marca LA CAMELIA

En trozos troquelados de 250 y 500 gramos. Los mejores para el lavado de ropa. Agentes para Almería y su provincia

FRANCISCO CRUZ FERRER HIJO

Malas digestiones, desaparecen tomando

Manzanilla El Charro

Dipositorio en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada 35

Doctor MANUEL MARÍN

Eculista
del Hospital provincial
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades Oftales de París e Hispanoamericana
Censulta: de 7 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

VENUS

Puerta Purchena 4 - Almería

Surtido completo en perfumería

Petacas, carteras, cuellos, puños, corbatas, tirantes, ligas, boquillas, paraguas, bolsos, guantes, horquillas, cepillos y otros objetos propios de regalos para caballeros, señoras y niños.

Gran variedad en Juguetes

Depósito de encendedores autorizados

Precios fijos y muy baratos

HERREIRA

Conde Ofalia, 12

ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.

AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS

“MICHELIN”

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

Ventas á plazos